
Projet de route Melles-Le Mourtis 
Demande de réunion-débat publique 

Des rumeurs diverses circulent dans Melles et les communes environnantes 
concernant la route forestière Melles - col d’Artigascou et la piste col d’Artigascou - Le 
Mourtis. 

Il serait question de bitumer la liaison Melles - Le Mourtis et d’en faire une route.  

Une telle route apporterait des nuisances insupportables au village et à ses 
habitants. L’expérience montre que dès qu’une route est bitumée, la circulation est 
beaucoup plus dense, plus rapide, plus dangereuse. Elle engendrerait une circulation 
accrue dans le village et dans le quartier de la Gouade, des nuisances sonores, olfactives. 

Cette situation rendrait rapidement la vie au village insupportable, accidentogène 
pour les gens, les enfants, les animaux. Comment nos enfants pourraient-ils encore sortir 
de nos maisons sans danger ? 

Cela changerait durablement l’aspect de notre village, sa tranquillité, son 
environnement préservé. 

Mais la réfection et l’entretien de la route-piste Melles - Le Mourtis est une question 
importante pour Melles et ses habitants. Cette liaison se dégrade depuis des années faute 
d’entretien.  

Il y a des questions essentielles auxquelles il faut répondre  : 
• quel statut pour la route goudronnée Village-La gouade traversant actuellement des 

propriétés privées ? 
• quels usages veut-on pour cette route-piste, pour quels usagers, quel serait son 

statut ? 
• quel type de traitement de surface pour répondre à l’usage voulu ? 
• quels seraient les coûts du choix envisagé ? 
• à quels financements et éventuellement à quelles subventions la commune 

pourrait-elle prétendre ? 
• Selon la solution choisie, quelle serait la part restante du financement à la charge 

de la commune ? 
• Selon la solution choisie, qui aurait la maîtrise de cette liaison (commune, 

communauté de communes, département, région ) ?  

C’est une réflexion collective de tous les habitants qui permettra d’élaborer un projet 
qui correspondra à ce qu’ils veulent faire de leur village. 

Le conseil municipal s’est engagé, en 2020, lors des élections, à organiser des 
référendums sur les sujets importants qui touchent la commune. Celui-ci en est un.  

Le maire envisage de parler « de cette route dans une démarche citoyenne à 
compter du jour ou nous obtiendrons son financement ».  

Nous demandons une réunion-débat publique pour élaborer un projet avant 
demande et obtention de financements. 

Le collectif « préservons Melles » 
PreservonsMelles@gmail.com


